

# Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &c. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

## EL DIARIO

Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Se edita en la Tipografía "Variedades". Talleres propios.

Teléfono 2-6-6

Administrador

JUAN HURTADO C.

"Egdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"  
Calle 18. Carreras 67-79

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, JUEVES 5 DE SEPTIEMBRE DE 1935

NUMERO 1983 — AÑO VII

### LA NOTICIA POLITICA DE HOY

**Aún no han sido nombrados Secretarios del nuevo Gobierno de Caldas. Renuncia el alcalde de Pereira.**

En las horas del medio día hemos sostenido conversaciones telefónicas con un alto empleado del gobierno del doctor Mejía Marulanda, sobre la verdad de los nombramientos para secretarios del despacho, y él nos ha manifestado que hasta esta hora —cuatro de la tarde— sólo se había designado para servir el cargo de secretario privado del gobernador, al señor José Hurtado García, en reemplazo de don Jaime de la Cuesta.

En lo tocante a la noticia publicada por los periódicos de Manizales, y en las que se habla de nombramientos de secretarios, podemos informar a nuestros lectores que esto carece de veracidad, naturalmente citando a los informes de nuestro corresponsal y hasta la hora en que con él conversamos.

Además, de Manizales y por otras fuentes, hemos sabido que tiene grandes posibilidades de ocupar la secretaría de gobierno, el doctor Arturo Salazar Grillo, barajándose a la vez muchísimos otros nombres.

Por informes absolutamente fidedignos que obtuvimos hoy y que ya son lo suficiente conocidos, sabemos que el señor alcalde de la ciudad, doctor Guillermo Ángel Ramírez, ha presentado renuncia de su cargo. Quiere con esto el doctor Ángel Ramírez dejar en absoluta libertad al nuevo gobierno para que provea de alcalde a Pereira, pues que nadie es ignorado el hecho de que el actual mandatario entrará a ejercer el cargo de Juez Superior, para que sea nombrado desde hace algunos días. Con motivo de esta renuncia, antes presentada pero que no se le quiso aceptar, queda en pléno vigor el problema de Alcaldía de Pereira y ya siempre se agitan muchísimos elementos para desempeñar esas funciones.

Nuestros lectores sabrán que de todo cuanto se suceda en este respecto los mantendremos lo suficientemente informados.

**El Dr. Juan Quintero, conocido abogado, que residió entre nosotros, pu...**

Acaba poner fin sus días apreciado amigo doctor Juan Quintero. Fdo. José Suárez.

Para quienes fuimos amigos personales de Juan Quintero, profesional que ejerció entre nosotros durante mucho tiempo, esta noticia nos llena de dolor. Y si no podemos hoy dar los detalles completos acerca de la tragedia, es precisamente porque apenas recibimos la noticia tal

**Revelaciones sobre el asesinato del agente de policía en San Jerónimo.— La historia de ese barrio.— Cómo se descubre por medio del espiritismo**

Nuestros lectores

comentaban anoche con malicia unos y dándole otros caracteres verídicos a nuestra crónica de ayer sobre el "hallazgo" de los restos de un agente de policía, sepultado hace más de siete años en un lugar del barrio de San Jerónimo, y agente que fue asesinado durante un baile que se verificó en cantina de un hombre a quien llamaban "Castalia", distintivo éste que viene desde la popular chicha que el negro vendía y a la cual bautizó con ese nombre.

Hace siete años

Para ninguno es un misterio que el barrio de San Jerónimo apenas llevará unos tres o cuatro años de entrar en progreso como quiera que antes era un lugar abandonado y la ola progresista de este Pereira no se había extendido por esos lados. De cuando apenas se oía



Juan Quintero

como la publicamos. Pero cuando estamos en poder de datos precisos relacionados con la fatal determinación de Juan Quintero, los publicaremos para que sean conocidos lo suficiente de nuestros lectores. Mientras tanto, llegue hasta los familiares de Juan, residentes en Sonsón, nuestra sentida voz de pesar.

decir San Jerónimo sin que nadie conociera el barrio, hará siete años. Y sábase que en ese sitio se verificaban bailes públicos, llamados "de garrote", concurriendo a ellos individuos de baja condición social. Apesar de la vigilancia policiaca, raro domingo dejaba de sucederse una tragedia de sangre. Y es, sin duda alguna, esta la razón para que no se haga cuestión misteriosa el hecho de que un agente de policía haya perecido asesinado y que de este hecho nadie se haya dado cuenta.

Además, aseguran quienes estuvieron en la sesión espírita de que ya dimos razón, el agente no era de Pereira, sino que llegó de otro pueblo y resolvió emparrandarse una de esas noches en que "Castalia" expendía su chicha y verificaba sus bailes.

Rosario Echeverri de Villa

Es esta una anciana de 50 años de edad, residente en el barrio a que venimos refiriéndonos y que se ocupa en expendir comidas; habita la casa número 336. Ella es quien más se ha preocupado por este asunto, pues que en su casa ha oído cosas rarísimas, tales como el sonar de un pito de policía implorando socorro y muchos lamentos que le han puesto a pensar sobre la veracidad de cuanto en épocas anteriores le referían acerca de la misma cuestión.

Lo que nos contó

Intrigados como lo estarán nuestros lectores por saber la verdad de este pavoroso caso, conversamos brevemente con la señora Echeverri de Villa, refiriéndonos ella la historia que a continuación relatamos: «Acababa de oír un día el silbido ese del pito de policía, como también unos lamentos, cuando repentinamente y sin que nadie lo hubiera previsto entró un agente cuya filiación era la siguiente: moreno, carón, robusto, entrado en edad, regular estatura, vestía de dril blanco, gorra con placa número 262 levantada ésta, y reencan-

**Jesús Antonio Cardona obtuvo un**

**triunfo en la Cámara. Los representantes vallecaucanos promoverán un gran debate político. La primera aviadora colombiana. El estudio de las armas. El tratado con Venezuela atacado por varios representantes. Nuevo encargado de negocios en Suecia. Aullá a Panamá. Llega Velasco Ibarra. Se pondrá en vigencia el nuevo Código Penal.**

Bogotá, 5.

Las 14, hora de introducción.

**DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.**

—El ministro de gobierno, Dr. Echandía, pidió a la cámara el aplazamiento del proyecto que establece el traslado del juzgado de Filandia a la población de Circasia, basándose

minaba hacia dentro de mi pieza. Mis dos hijas que conmigo estaban presentes, le preguntaron qué hacía, pero no obtuvieron respuesta alguna. Inmediatamente y cuando ya nos dimos cuenta de que penetraba al interior de nuestras piezas, echamos tras él; pero cuál sería la sorpresa cuando vimos que en vez de agente de policía lo que encontramos fue un gato, enseñándonos sus terribles garras, dando maullidos desesperados y revolcándose en el suelo. Yo pedí que me trajeran el corbón de San Agustín (y nos mostró la correa a que le atribuyen poder mágico) y me acordé a coger el gato. Preso ya se convirtió en manso animalejo. Pocos días después el gato desapareció en el mismo sitio en donde lo encontramos antes, dándonos cuenta a los dos días de que había muerto bajo el tablado de la casa.

Terminó así la anciana el relato de lo que sabía acerca del "crimen".

Empieza la faena

Claro está que para esto saber tuvimos que trasladarnos al lugar de los acontecimientos. Nos acompañaron los agentes de policía Ramón Vélez y Marceliano Ramírez, don Gonzalo Mejía Echeverri, don Rafael Callego, don Elías Restrepo, Inspector de tránsito, y don Fernando González, portero del Concejo Municipal de esta ciudad. Con nosotros fueron también otras muchas personas, llevadas por la curiosidad.

Los agentes, regatón y pala en mano, empezaron a cavar el

en que era mejor esperar a que se aprobara el proyecto que presentó el gobierno sobre reorganización del poder judicial y que ahora se encuentra en estudio de una comisión. El representante por ese departamento, don Jesús Antonio Cardona, sostuvo la misma tesis del ministro, en oposición al resto de la representación caldense que pedía no fuese aplazada la discusión del citado proyecto. Cardona alcanzó la improbación a lo que pedían sus colegas por Caldas y en cambio consiguió

(Pasa a la 3ª)

sitio a donde la médium de que hablamos ayer había dado por señalar como lugar en donde estaban los restos. Vara y media de tierra se arrojó a un lado, siempre ansiosos de encontrar lo que tanto anhelábamos.

Un hueso

Otro rato más de sacar tierra, y aparece un hueso. Todos estamos pendientes por saber a qué parte del cuerpo pertenece. Ninguno acierta y tenemos que suspender el trabajo porque los "peones" manifiestan que hasta no saber a qué parte del esqueleto humano pertenece, no vuelven a trabajar.....

Buscamos un médico, pero a esa hora —siete de la noche— todos estaban comiendo. Esperemos hasta mañana. Pueda ser que nos digan de qué se trata.

Para mañana

terminaremos definitivamente este relato: reportaje a Juan Nepomuceno Sánchez, profesor espírita; la médium y la sesión a que asistimos por la noche; las ropas interiores en contradas en la excavación; la placa del agente y muchísimas otras interesantes revelaciones sobre este asunto, en que venimos haciendo una investigación acompañados de la policía.

CRONISTA

No acepte imitaciones por una pequeña diferencia de precios!

Pida «BARRAGAN»

La mejor POLVORA del mundo!

# ALFONSO MEJIA M. & Cía.

Distribuidores para el occidente de Colombia.

Pereira.

# Jabón BARRANQUILLA

El mejor de los jabones. Conserve su ropa lavándola con este jabón.

De venta en los principales almacenes.  
Al por mayor.  
De esta ciudad.

## Política liberal en el Departamento

El día seis de octubre próximo se verificarán las elecciones para renovar en todo el país los cuerpos municipales, de acuerdo con nuestra carta fundamental, y con los momentos de transformación social y política que actualmente vive la República.

Para esas elecciones se prepara a tomar parte el partido conservador con la aspiración de conquistar nuevamente las mayorías en los Consejos Municipales que tenía antes del año treinta, cuando se inició la marcha del liberalismo a la conquista definitiva del poder público, enarbolando como bandera de combate el problema religioso que ellos mismos le están creando al gobierno liberal.

Es un deber de nuestra colectividad cerrar filas en torno a las Directivas y al Gobierno y prepararnos a darle al partido vencido una nueva derrota para demostrarle que no en vano conquistamos la totalidad del poder público, y que no habrá poder humano que pueda impedir el avance de la república liberal hacia la transformación del País y hacia las reformas sociales proconizas cuando estuvo en la oposición.

El partido conservador de ahora, que es el mismo del siglo pasado y que siempre mantuvo a la religión atada a todas sus aspiraciones terrenales pretende ahora volver a esos tiempos, clamando que el liberalismo está persiguiendo a la Iglesia, cuando nunca como en los últimos cinco años de administración liberal la Iglesia ha tenido tantas garantías y ha sido tan respetada, como no lo fue nunca por el mismo conservatismo que siempre hizo de ella un trampolín político para conquistar posiciones dentro del Gobierno.

El liberalismo sabrá respetar la religión y sus ministros aún a costa de la sangre de muchos de sus miembros; es verdad que el Gobierno aspira a ciertas reformas constitucionales, pero ellas habrán de llevarse a efecto de acuerdo con las creencias del pueblo colombiano y sin atentar contra la estabilidad de la familia y de la sociedad. El partido de Gobierno asume la responsabilidad de todas sus actuaciones y tiene la firme convicción de sostener incólumes los principios fundamentales que inspiran siempre a nuestra colectividad respetando las creencias de los colombianos porque considera la religión como una de las poderosas columnas básicas sobre que descansa la estabilidad de la República.

El matrimonio civil tan combatido por el partido conservador, viene existiendo entre nosotros desde

tiempo atrás; muchas ocasiones vemos cómo se casan por lo civil antes de contraer el matrimonio por nuevos ritos religiosos; y esa manera de proceder no es más que una garantía que se concede a la mujer para asegurar su vida, ya que el matrimonio civil impone al hombre obligaciones más serias que el mismo matrimonio católico. Porque ya lo hemos visto multitud de veces como una pobre mujer que ató su vida por los ritos religiosos a un hombre es atendida por éste, sin que la autoridad civil pueda intervenir para obligarlo al cumplimiento de sus deberes debido a que las autoridades civiles no pueden mezclarse en este asunto, sometiendo a una pobre mujer indefensa a las consecuencias de la miseria por el abandono en que la deja el marido. Y cuáles son las mujeres que habiendo contraído al mismo tiempo que el matrimonio católico el civil se encuentran en estas condiciones? Ninguna, porque el matrimonio civil constituye para la mujer una garantía para su vida y la seguridad de que el hombre a quien se une no podrá dejarla en completo desamparo, sino que tendrá la obligación de atenderla en todas sus necesidades. Esas son las ventajas del matrimonio civil.

No existe pues el peligro de que hablan los señores conservadores y esta no es más que una de las armas acostumbradas por ellos para engañar la mente y la buena fe del campesinado creyente al que nunca supieron tratar y respetar cuando fueron Gobierno y que ahora apelan a su sencillez y buena fe para sorprenderlos con engaños.

**NUEVO CONCEJO** - Es preciso tener en cuenta que al próximo Concejo debemos llevar lo mejor de nuestros elementos; los hombres más preparados y sobre todo alejados de las intrigas bastardas y de las imposiciones de ciertos elementos que solo han vivido de la explotación de la gente sencilla. En el próximo Concejo habrán de tener representación todas las fuerzas sociales de nuestra colectividad. El campesino tendrá su representación auténtica, lo mismo que el obrero y el hombre de comercio.

Necesitamos unidades capaces de asumir la rectoria de nuestros destinos; de una rectitud y honorabilidad insospechables; que puedan encauzar el Municipio por amplios senderos de engrandecimiento moral y material, y que no le tengan miedo a la oposición.

Pasa a la 5ª

Los festivales de la S. M. P. son siempre los mejores concurra a ellos S. M. P.

ACABAMOS DE RECIBIR UNA REMESA DE RADIOS MODELO 36. Escuche la Voz del mundo. Radios "Midwest". Llegan al mundo entero.



Agentes exclusivos para Colombia

Emilio Echeverri J. & Cia.  
Almacenes en Pereira. Cali. Armenia.

POR LA

### CAMILO ISAZA P.

vende tres casas bien situadas, de magnificas comodidades y una finca en «Dosquebradas» a veinte minutos de la ciudad. Si le interesa llame al teléfono 93 620 calle 22 (entre carreras 6ª y 7ª).

muerte del señor don Pedro A. Restrepo, notario 19 de este Circuito, ha tomado posesión del puesto el doctor Ramón Correa quien ofrece sus servicios al público.

Agosto de 1935

10-5

Todo pasa de moda menos el Bombón Colombiano.

## POKER SATISFACE!

Esto solo puede decirse de una cerveza excelente.



Consorcio de Cervecerías Bavaria S. A.

## VIAJES seguros, confortables económicos y rápidos.

Los nuevos servicios establecidos y la enorme rebaja de precios en el

### FERROCARRIL DE CALDAS

Le proporcionaran a usted estas excelentes condiciones.

1ª CLASE	Entre Manizales y Pereira. Sencillo	\$ 0.90
	Entre Manizales y Pereira. Ida y regreso	\$ 1.60
	Entre Manizales y Chinchiná. Sencillo	\$ 0.40
	Entre Manizales y Chinchiná. Ida y regreso	\$ 0.70
	Entre Pereira y Santa Rosa. Sencillo	\$ 0.30
	Entre Pereira y Santa Rosa. Ida y Regreso	\$ 0.55

Contribuya al engrandecimiento del Departamento ocupando los servicios de su empresa magna.

